

Estrategia Regional de Reactivación para el Empleo de Calidad 2021-2024

**BALANCE PERIODICO DEL
MERCADO DE TRABAJO
PRIMER SEMESTRE AÑO 2023**



CCOO RM, expone un primer balance con los datos de empleo en la Región de Murcia, a través de los que se ha realizado un análisis de la evolución de los dos grandes objetivos de las acciones de la Estrategia para el empleo de Calidad de la Región de Murcia que recogen propuestas la creación y mejora del empleo en la Región de Murcia.

► **2 de febrero de 2023 (valoración de los datos del paro de enero de 2023)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

El paro sube en enero y baja la afiliación a la Seguridad Social.

El 78% de las nuevas personas en paro son mujeres frente al 22% de hombres. La caída de la afiliación en la Región de Murcia también ha incidido con más intensidad sobre las mujeres.

La contratación indefinida realizada en enero de 2023 en la Región de Murcia es del 60%.

Tanto en el conjunto del Estado, como en la Región de Murcia, los datos del paro han subido a nivel nacional en 70.744 personas (el 2´49%) respecto al mes de diciembre. La Región de Murcia cuenta en la actualidad con 92.157 personas en paro (2.195 más que en diciembre de 2022) lo que ha supuesto un incremento del 2´44%.

Sin embargo, si tomamos como referencia enero de 2022, se contabilizan 4.454 personas menos en paro, lo que significa que contamos con 1´55% de personas menos que el mismo mes del pasado año.

Del total de personas en paro en la Región en enero de 2023, 34.768 son hombres y 57.389 son mujeres (el 38 y el 62% respectivamente) por lo que las mujeres han sido las que más han notado este incremento del paro. En el conjunto del estado, las mujeres en paro suponen el 60% y los hombres el 40%, por lo que las mujeres de la

Región de Murcia, tienen más dificultades para encontrar empleo si se compara el dato con los resultados nacionales.

Por grandes grupos de edad, para el grupo las personas menores de 25 años, también ha aumentado ligeramente el paro y contamos con 8.422 personas paradas en enero, 204 más que el mes pasado con 62 hombres más y 142 mujeres más. De 25 y más años el paro ha aumentado en 1.991 personas (427 hombres y 1.564 mujeres). En el conjunto de las nuevas personas en paro en la Región de Murcia, en las mujeres se incrementa de forma insoportable, 78% de mujeres frente al 22% de hombres.

Por sectores de actividad, en el sector servicios encontramos a 61.664 personas en paro (2.202 más que en diciembre), en el sector industrial con 9.276 personas en paro (una persona más que en diciembre). Las personas sin empleo anterior, suman en enero 8.990 (92 más que en diciembre). En el sector de la construcción se encuentran 6.691 personas paradas, por lo que el paro ha descendido en 106 personas en este sector. En el sector agrícola hay 5.536 personas paradas (tan solo 6 más que en diciembre de 2022)

Respecto a los contratos, En la Región de Murcia, se han realizado 45.764 contratos en enero. Esto suma 3.699 contratos más que en diciembre (un incremento del 8'79%).

En la Comunidad Autónoma, 27.501 contratos han sido indefinidos de los que 1.247 han sido de conversión de temporales a indefinidos. También se han realizado 18.263 contratos temporales y esto significa que la contratación indefinida en la Región es del 60% y la temporal del 40% En el mes de diciembre, los contratos indefinidos fueron el 52% del total y los temporales el 48%.

Por sectores de actividad, el de mayor contratación ha sido el agrícola en el que se han realizado 20.352 contratos (44% del total), el sector servicios ha sido el segundo en mayor contratación con 18.882 contratos en enero (41% del total). En Industria se han realizado 4.390 contratos (10%) y en construcción 2.140 (5%)

Por último, destacar que de media en el mes de enero de 2023, el número de personas afiliadas a la Seguridad Social en la Región de Murcia, ha sido de 623.712 (352.166 hombres y 271.546 mujeres). Si comparamos con los datos del mes de diciembre (631.836 personas afiliadas, 355.570 hombres y 276.266 mujeres), las afiliaciones en la Región de Murcia han disminuido en 8.124 personas.

Por sexo, esta disminución de cotizantes a la Seguridad Social ha sido de 4.720 mujeres (el 58% del descenso total) y 3.404 hombres (42%), por lo que la caída de la afiliación en la Región de Murcia también ha incidido con más intensidad sobre las mujeres.

Para **CCOO**, se produce una desaceleración en la creación de empleo, especialmente en el sector Servicios, debido fundamentalmente a la finalización de la campaña de Navidad. El consumo en los hogares sigue marcado por la alta inflación, la incertidumbre por la guerra de Ucrania, el precio de la energía y la subida de los tipos de interés de las hipotecas...

A juicio de **CCOO** el año 2023 se inicia con la misma tendencia en cuanto a la contratación indefinida. En enero se han firmado 27.501 contratos indefinidos, lo que supone el 60% del total de contratos, lo que nos indica, una vez más, el acierto de la implantación de la Reforma Laboral en nuestro mercado de trabajo.

Para **CCOO** la creación de empleo deberá contener las tasas de inflación y mantener la tendencia descendente de los últimos meses, de tal forma que los de los hogares puedan ganar poder adquisitivo, una vez que se ha despejado el horizonte respecto a las personas cuyo salario viene determinado por el SMI.

El Gobierno de la Nación acaba de anunciar el acuerdo con los sindicatos para una subida del SMI a 1.080 euros al mes, **CCOO** considera este hecho especialmente importante e histórico. Por primera vez en nuestro país el SMI alcanza el 60% del salario medio nacional, en cumplimiento de la Carta Social Europea. **CCOO** tiene el

convencimiento de la mejora sustancial del poder de compra de las familias con este acuerdo.

CCOO RM considera que es necesario que, al igual que ha ocurrido en otras CCAA, Murcia debe aplicar de forma inmediata el acuerdo del sector público suscrito a nivel nacional con los sindicatos de clase y el funcionariado y el personal laboral de la administración para recuperar, de una vez por todas, las 35 horas semanales, así como todos aquellos derechos perdidos en los últimos años, ya que esto también permitirá la creación de empleo estable y de calidad.

► **2 de marzo de 2023 (valoración de los datos del paro de febrero de 2023)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

La Región de Murcia sigue sin despegar en la creación de empleo

El sector servicios y las personas sin empleo anterior son las más afectadas por el paro en la Comunidad Autónoma.

Los contratos indefinidos llegan al 64% en la Región, una cifra hasta ahora nunca alcanzada.

En la Región se incrementa la afiliación a la Seguridad Social mientras el paro sube en todos los sectores

Tanto en el conjunto del Estado como en la Región de Murcia, el paro ha subido. A nivel nacional en 2.618 personas (el 0´09%) respecto al mes de enero. La Región de Murcia cuenta en la actualidad con 93.740 personas en paro (1.583 más que en enero de 2023) lo que ha supuesto un incremento del 1´72%.

Sin embargo, si tomamos como referencia febrero de 2022 se contabilizan 1.076 personas menos en paro, lo que significa que contamos con un porcentaje del 1´13 menos que el mismo mes del pasado año.

Del total de personas en paro en la Región en febrero de 2023, 35.341 son hombres y 58.399 son mujeres (el 38 y el 62% respectivamente). Las mujeres han sido las que más han notado este incremento del paro (573 hombres y 1.010 mujeres más).

Por grandes grupos de edad, las personas menores de 25 años han aumentado el paro y contamos con 8.422 personas paradas en febrero (642 más que el mes pasado con 332 hombres más y 310 mujeres más). De 25 y más años el paro ha aumentado en 941 personas (241 hombres y 700 mujeres).

Por sectores de actividad, en el sector servicios encontramos a 62.529 personas en paro (865 más que en enero). Las personas sin empleo anterior, suman en febrero 9.509 (519 más que en enero). Agricultura cuenta con 5.688 personas en paro (152 más el mes anterior), en el sector Industrial hay 9.318 personas en paro, (42 más que en enero). En el sector de la Construcción se encuentran 6.695 personas paradas, por lo que el paro se ha incrementado en 5 personas en este sector.

Respecto a la contratación, en la Región, se han realizado 41.756 contratos en febrero, (incluyendo los temporales convertidos en indefinidos) que suman 4.008 menos que en enero (un descenso del 8'76%).

En la Comunidad Autónoma, 26.593 contratos han sido indefinidos de los que 1.180 vienen de ser temporales. También se han realizado 15.173 contratos temporales y esto significa que la contratación indefinida en la Región es del 64% y la temporal del 36%, cuando en el mes de enero, los contratos indefinidos fueron el 60% del total y los temporales el 40%.

Por sectores de actividad, el de mayor contratación ha sido el de Servicios en el que se han realizado 18.071 contratos (43% del total). El sector Agrícola ha sido el segundo en mayor contratación con 17.343 contratos en febrero (42% del total). En Industria se han realizado 3.753 contratos (9%) y en Construcción 2.589 (6%).

Respecto a la afiliación a la Seguridad Social, de media en el mes de febrero de 2023 en la Región de Murcia, el número de personas afiliadas ha sido de 626.012, que

suman 2.300 personas más que en enero (1.056 hombres y 1.245 mujeres). Lo que significa que más personas se apuntan al paro con la esperanza de encontrar un empleo.

Las personas en paro que no cobraron ningún tipo de prestación por desempleo, ni subsidio ni renta activa de inserción en el mes de enero fue de 33.290. Una situación insoportable para el conjunto de personas de su núcleo familiar.

Para **CCOO**, la Región de Murcia sigue sin despegar en la creación de empleo, especialmente porque el mercado laboral está muy condicionado por el consumo interno de los hogares, que siguen muy afectado por la alta inflación en los productos básicos de la cesta de la compra, la incertidumbre por la guerra de Ucrania, el precio de la energía o la exagerada subida de los tipos de interés de las hipotecas.

El mes de febrero mantiene la misma tendencia en cuanto a la contratación indefinida ya que se han firmado 26.593 contratos indefinidos, lo que supone el 64% del total de contratos firmados, gracias a la Reforma Laboral, tendencia iniciada en 2022.

CCOO considera que el mercado de trabajo solamente se activará si, junto con la contención de las tasas de inflación y de los precios por la vía de rebaja de impuestos puestas en marcha por el gobierno se aborda la mejora del poder adquisitivo de las clases trabajadoras en igual medida que la subida del SMI 2023 o de las pensiones. Para el sindicato la Propuesta para el V AENC cuyas subidas salariales deberían situarse para el periodo 2022, 2023 y 2024 en un 5%, 4,5 % y 3,75 %, respectivamente.

Para finalizar, **CCOO** espera que la entrada en vigor hoy de la nueva Ley de Empleo sea una herramienta que permita la modernización de los servicios públicos de empleo estatal y autonómicos, convirtiéndolos en verdaderos vectores de creación de empleo.

► **4 de abril de 2023 (valoración de los datos del paro de marzo de 2023)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

El paro baja en la Región con menor intensidad que la media nacional

El paro se incrementa en el grupo de menores de 25 años y en las personas que no han trabajado con anterioridad.

Los datos del sector Servicios es el que mejoran las cifras del paro.

En marzo se ha incrementado el porcentaje de contratación temporal en la región de Murcia con más contratos el Sector de Servicios y en el Agrícola.

Tanto en el conjunto del Estado como en la Región de Murcia, el paro ha bajado en el mes de marzo. A nivel nacional en 48.755 personas (el 1´67%) respecto al mes de febrero y a nivel Regional en 1.268 personas (1´35%). La Región es la sexta Comunidad autónoma por la cola en bajada del paro sólo por delante de Extremadura, Navarra, comunidad Valenciana, Cataluña y Comunidad de Madrid. La Región de Murcia cuenta en la actualidad con 92.472 personas en paro.

Si se toma como referencia marzo de 2022 se contabilizan 3.298 personas menos en paro, lo que significa que hay con un 3´44% menos que el mismo mes del pasado año.

Del total de personas en paro en la Región, 34.780 son hombres y 57.692 son mujeres (561 hombres y 707 mujeres menos en paro que en el mes de febrero) que suponen el 38 y el 62% respectivamente cuando el porcentaje nacional es del 40/60. Sin embargo, para el grupo de personas menores de 25 años el paro es de 9.281 jóvenes, cuando en febrero había 8.422, es decir, hay 166 parados y 51 paradas más que en febrero lo que suma un incremento de 217 jóvenes más en paro.

Por sectores de actividad, en el sector servicios hay 61.401 personas en paro (1.128 menos que en febrero). Las personas sin empleo anterior, suman en marzo 9.746 (237 más que en febrero). En Industria hay 9.147 personas paradas (171 menos que en febrero). En construcción hay 6.586 cuando en febrero había 110 más y en

Agricultura se contabilizan 5.592 personas en paro, 96 menos que en el mes de febrero.

En la Región de Murcia se han realizado 53.987 contratos en marzo, (incluyendo los temporales convertidos en indefinidos), 12.231 más que en febrero lo que supone un incremento del 29´3%.

En la Comunidad Autónoma, 32.225 contratos han sido indefinidos y 21.762 contratos temporales. Esto significa que la contratación indefinida en la Región ha pasado al 60% y la temporal del 40%, cuando en el mes de febrero fue del 64% y del 36% respectivamente, ya que los contratos temporales se han incrementado un 43´3% y los indefinidos en 21´2% lo que reduce el porcentaje de contratación indefinida.

El sector Servicios ha sido el de mayor contratación con 23.985 contratos (44% del total) el sector Agrícola ha sido el segundo con 23.033 contratos en marzo (43% del total), en Industria se han realizado 4.240 contratos (8%) y en Construcción 2.729 (5%).

De media, en el mes de marzo de 2023, en la Región se encuentran afiliadas a la Seguridad Social 632.267 personas (278.844 mujeres y 356.446 hombres). Esto supone un incremento de 6.255 personas con respecto a febrero (3.054 mujeres y 3.201 hombres más).

En relación a marzo de 2022, el aumento de la afiliación la Región es de 8.807 personas (ligeramente superior la afiliación de las mujeres, 5.644, frente a la de los hombres, con 3.182 afiliados más). En términos relativos, supone un aumento interanual de marzo a marzo del 1,41%.

A juicio de **CCOO** el mercado laboral regional viene muy condicionado por la demanda interna, a su vez condicionada por la alta inflación, la incertidumbre de los mercados, el precio de la energía o la exagerada subida de los tipos de interés de las hipotecas.

Para **CCOO** el mercado de trabajo se consolida en la Región. Gracias a la Reforma Laboral la contratación indefinida sigue en niveles históricos a pesar del incremento de la contratación temporal.

CCOO región de Murcia considera que el mercado de trabajo regional se activará si verdaderamente se afronta un cambio de modelo productivo, con una apuesta decidida por sectores de actividad con mayor valor añadido, respetuoso con el medio ambiente y la digitalización de los sectores.

Según **CCOO** es fundamental la contención de las tasas de inflación que en los próximos meses debería situarse en valores previos a la subida de precios y en valores anteriores a 2021. Son necesarias que las medidas de contención de precios, por la vía de rebaja de impuestos puestas en marcha por el gobierno, finalmente lleguen a los precios finales de los productos. Es imprescindible abordar la mejora del poder adquisitivo de la clase trabajadora.

► **27 de abril de 2023 (valoración de los datos de la EPA - IT de 2023)**

(Datos del INE: Encuesta de Población Activa)

En la Región de Murcia, se incrementan la ocupación y el paro en Construcción e Industria

El ritmo de creación de empleo ya no es suficiente para absorber a toda la población que quiere trabajar.

En la Región de Murcia no termina de despegar la creación de empleo como consecuencia de la alta inflación y la fuerte pérdida de poder de compra de los salarios.

La población activa en la Región de Murcia es de 750.800 personas en el primer trimestre de 2023. Ha descendido principalmente la población masculina, frente a la pérdida de población femenina en el trimestre anterior. Se contabilizan 3.700 hombres menos en edad laboral y 300 mujeres menos. No obstante, respecto al

primer trimestre de 2022 hay 7.600 personas más que en el mismo periodo del año pasado, 900 hombres y 6.700 mujeres.

El paro se ha incrementado en el conjunto del estado en 103.800 personas alcanzando la cifra de 3.127.800 parados y paradas. Sin embargo, respecto al primer trimestre de 2022, se contabilizan 46.900 personas menos en paro. La Región de Murcia ha seguido la misma tendencia y el paro se ha incrementado en 3.900 personas superando los 100.000 parados y paradas, que suman en total 101.200 personas y al contrario que en el conjunto nacional en la Región se encuentran 1.300 personas más en paro que en el mismo trimestre de 2022.

El mayor incremento del paro en la Región se ha producido en el grupo de personas mayores de 55 años, con 3.500 personas más (1.800 hombres y 1.700 mujeres), en este primer trimestre. El mayor descenso se ha producido en el grupo de personas que tienen entre 25 y 34 años con 2.800 personas menos y sin embargo el paro en esta franja de edad ha disminuido en las mujeres (3.500 paradas menos) y se ha incrementado en los hombres (700 hombres más). En el grupo de entre 45 y 54 años, al contrario, ha subido en 2.500 personas y encontramos 2.000 hombres menos en paro y 4.400 mujeres más.

En la Región de Murcia la Tasa de paro se sitúa en el 13´48% y en el conjunto del estado en 13´26%. La tasa de paro en la Región se ha incrementado en 0´59 puntos frente a la nacional que se ha incrementado en 0´39 puntos en este trimestre.

En la Región de Murcia, la mayor tasa de paro por edad y sexo, se da en el grupo de 16 a 19 años. Las mujeres con una tasa del 64´39% y los hombres del 51´70%.

Respecto al primer trimestre de 2022, la tasa de paro apenas se ha incrementado (0´04 puntos) en la Región, mientras que la nacional es 0´39 puntos inferior.

Por sectores económicos el mayor número de personas en paro tanto a nivel nacional como regional es el de quienes buscan un primer empleo o son parados y paradas de larga duración; sin embargo es este grupo el que ha bajado más las cifras y

encontramos que a nivel nacional hay 66.300 personas menos en este grupo respecto al trimestre pasado y 203.200 menos que en el primer trimestre de 2022. También ha bajado el número en el sector agrícola con 8.600 personas menos que el cuarto trimestre de 2022 y 17.800 menos que en primer trimestre del mismo año. El sector en el que más ha subido el paro es el de Servicios a nivel Estatal.

A nivel Regional, en el colectivo de personas paradas de larga duración o sin empleo anterior, ha bajado en 1.600 personas respecto al primer último trimestre de 2022 y en 3.900 respecto al primer trimestre del mismo año.

El sector industrial es el que más ha incrementado las cifras del paro en la región, con 4.400 personas más que en el último trimestre de 2022 y 2.300 más que hace un año. Construcción también incrementa el número de personas paradas, y sin embargo el sector Servicios, cuenta con 200 personas menos en paro en la Región este trimestre.

En el primer trimestre de 2023, encontramos a 649.600 personas ocupadas en la Región, son 7.600 menos que el pasado trimestre, pero 6.300 más que hace un año. Por sexo, se encuentran ocupados 366.900 hombres y 282.700 mujeres, son 4.600 hombres menos y 3.100 mujeres menos que el trimestre pasado, pero también suman 3.400 hombres más y 2.900 mujeres más que en el primer trimestre de 2022.

Así la tasa de empleo en la Región es del 51'28%, lo que significa que en Murcia es ligeramente superior a la media nacional que se sitúa en el 50'78%.

En el conjunto del Estado, ha disminuido en 0'21 puntos respecto al trimestre anterior, pero incrementada en un 0'27 respecto a hace un año.

En la Región de Murcia, la tasa de empleo, sin embargo, ha descendido respecto al trimestre anterior en 0'68 puntos y también respecto al primer trimestre de 2022 en 0'26 puntos.

Por sectores económicos el que más ocupación ha perdido regional es el de servicios (12.300 personas menos), seguido del agrícola (8.400 personas menos). Los sectores que han generado mayor ocupación han sido la construcción (8.500 personas más) y el sector industrial (4.700 más)

Para **CCOO** en la Región de Murcia no termina de despegar la creación de empleo como consecuencia de la alta inflación y la fuerte pérdida de poder de compra de los salarios, situación provocada por la paralización de la negociación colectiva.

CCOO considera que el ritmo de creación de empleo ya no es suficiente para absorber a toda la población que quiere trabajar, de ahí el aumento del paro y la pérdida de población activa, todo ello causado por la ralentización económica y la insuficiente creación de empleo.

► **4 de mayo de 2023 (valoración de los datos del paro de abril de 2023)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

El paro baja en la Región y en el conjunto de España en el mes de abril

El paro disminuye en todos los sectores especialmente en Servicios y en el Sector Agrícola se incrementa la contratación.

CCOO considera imprescindible subir salarios, bajar precios y repartir beneficios, para la creación de empleo estable y de calidad.

Tanto en el conjunto del Estado como en la Región de Murcia, el paro ha bajado en el mes de abril. A nivel nacional en 73.890 personas (el 2´58%) respecto al mes de marzo y a nivel Regional en 2.346 personas (2´63%), por lo que la Región, con un descenso del 0´05% sobre de la media nacional, se encuentra prácticamente en el nivel medio de las Comunidades autónomas ya que el paro ha descendido en todas.

La Región de Murcia cuenta en la actualidad con 90.036 personas en paro.

Si se toma como referencia abril de 2022 se contabilizan 3.321 personas menos en paro en la región, un 3´56% menos que el mismo mes del pasado año.

Del total de personas en paro en la Región, 33.649 son hombres y 56.387 son mujeres (1.131 hombres y 1.305 mujeres menos que en el mes de marzo) y en la actualidad, el porcentaje de paro por sexo en la región es del 37% y 63% respectivamente, cuando el porcentaje nacional es del 40/60, lo que significa que las mujeres de la Comunidad Autónoma, tienen más dificultades de acceso al mercado de trabajo que en el conjunto del Estado.

Para el grupo de menores de 25 años el paro también ha disminuido en 850 personas. En abril la región cuenta con 8.431 personas jóvenes cuando en marzo había 9.281, es decir, hay 353 parados y 497 paradas menos que en marzo.

En todos los sectores de actividad ha descendido el número de personas en paro y en el que más, en el sector Servicios con 1.524 personas menos que en marzo, le sigue el sector de Personas Sin Empleo Anterior con 310 menos, Agricultura con 292 menos, Industria con 217 menos y Construcción con 93 menos.

Respecto a los contratos, en la Región de Murcia, se han realizado 52.537 contratos en abril (incluyendo los temporales convertidos en indefinidos), 1.450 menos que en marzo (un descenso del 2´69%).

Del total de contratos realizados en la Comunidad Autónoma 29.531 han sido indefinidos (2.694 menos que en marzo) y 23.006 temporales (1.244 más que en marzo de 2023).

La contratación indefinida en la Región ha pasado a significar el 56% y la temporal el 44%, cuando en el mes de marzo del 60% y 40% respectivamente, reduciéndose de nuevo la tendencia a la contratación indefinida.

Por sectores de actividad, el único en el que se ha incrementado la contratación ha sido el Agrícola, con 2.333 contratos más que en el mes de marzo, un 48% del total

de contratos realizados. En el sector Servicios se han realizado 2.205 contratos menos, en Construcción 897 menos y en Industria 681 menos.

En cuanto a la afiliación a la Seguridad Social en el último día del mes de abril en la Región de Murcia ha sido de 363.572 hombres y 281.399 mujeres (644.971 personas en total). Esto supone que algo más del 43% de las personas afiliadas en la Región de Murcia son mujeres, siendo el porcentaje de hombres de poco más del 56%. Con respecto al mes de marzo, la afiliación el último día del mes ha subido en 10.995 personas (633.976 el total de personas afiliadas de media en marzo). El incremento de hombres afiliados ha sido de 6.219 (en marzo eran 357.353) y el de mujeres ha sido de 4.776 mujeres (en marzo las mujeres afiliadas fueron 276.623).

Para **CCOO** la campaña agrícola y los días festivos en primavera han generado empleo en la Región, sin embargo, la Comunidad Autónoma no termina de despegar como consecuencia de la alta inflación y la fuerte pérdida de poder de compra de los salarios. Esta situación viene provocada, en gran medida, por los bajos salarios y por la paralización de la negociación colectiva.

CCOO reconoce que la contratación indefinida sigue en niveles históricos, a pesar del incremento de la contratación temporal gracias a la reforma laboral y el mercado de trabajo se consolida muy lentamente en la Región.

CCOO afirma que en la Región de Murcia la creación de empleo sólo se podrá generar con la mejora del poder de compra de las familias, lo que, para el sindicato, necesariamente pasa por la reactivación de la negociación colectiva que permita un mayor consumo interno y una drástica reducción de las tasas de inflación, así como la contención de los precios de los productos básicos.

Para **CCOO** es imprescindible subir salarios, bajar precios y repartir beneficios, para la creación de empleo estable y de calidad.

► 2 de junio mayo de 2023 (valoración de los datos del paro de mayo de 2023)

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

El paro baja por tercer mes consecutivo en la Región y en el conjunto del Estado

Gracias a la derogación de la Reforma Laboral, en el mes de mayo, el paro disminuye en el conjunto de España un 1´77% y en la Región de Murcia un 3´41%.

Se dispara la contratación en el mes de mayo, en el conjunto de España un 22´1% y en la Región 35´02%.

En el mes de mayo en la Región de Murcia, de cada 100 nuevas afiliaciones a la Seguridad Social, 88 son de mujeres.

En el mes de mayo de 2023, la Región de Murcia cuenta con 86.969 personas en paro (3.067 menos que en abril y 3.000 menos que en mayo de 2022) y también ha bajado en todas las Comunidades Autónomas, por lo que la cifra de personas en paro en el Conjunto del Estado es de 2.739.110 personas (49.260 menos que en abril y 183.881 menos que en mayo de 2022).

Del total de personas en paro en la Región, 32.528 son hombres y 54.441 son mujeres (1.121 hombres y 1.946 mujeres menos que en el mes de abril). El porcentaje de paro por sexo en la Región no ha variado y continua en el 37% y 63% respectivamente, cuando el porcentaje nacional es del 40/60. Las mujeres de la Comunidad Autónoma, aun cuando en mayo la diferencia en valores absolutos es de 825 mujeres menos en paro que hombres, tienen más dificultades de acceso al mercado de trabajo.

Para el grupo de jóvenes menores de 25 años, el paro también ha disminuido en 551 personas, en mayo de 2023, en la Región de Murcia, se contabilizaban 7.880 cuando en abril había 8.431 personas jóvenes y en marzo 9.281. En la actualidad hay 4.065 hombres y 3.815 mujeres menores de 25 años en paro en la Comunidad Autónoma.

Al igual que en el mes de abril, el paro ha descendido en todos los sectores de actividad, con 2.162 personas menos en Servicios, 327 menos en Industria, 230

menos en agricultura, 180 menos en el grupo de personas sin empleo anterior y 168 menos en Construcción. El paro se concentra en el sector Servicios (57.715 personas) seguido del grupo de personas que buscan su primer empleo (9.256) a continuación en el sector Industrial (8.603), en el sector de la Construcción (6.325) y en el Agrícola con 5.070 personas paradas.

En la Región de Murcia, se han realizado 70.936 contratos en mayo, (incluyendo los temporales convertidos en indefinidos), son 18.399 contratos más que en abril (un incremento del 35.02%).

Del total de contratos realizados en la Comunidad Autónoma 38.927 han sido indefinidos (9.396 más que en abril) y 32.009 temporales (9.003 más que en abril de 2023).

La contratación indefinida en la Región ha pasado a significar el 55% y la temporal el 45%. Desde **CCOO** se recuerda que antes de la entrada en vigor de la derogación de la reforma laboral, en el mes de mayo de 2021 el porcentaje de contratación indefinida en la región fue del 8% y el de contratación temporal del 92%.

Por sectores de actividad, la mayor contratación se ha producido en el sector Agrícola con 34.935 contratos realizados. Le sigue el sector Servicios con 28.490 contratos, Industria con 4.963 contratos y Construcción con 2.548.

El sector que más ha incrementado la contratación respecto a abril ha sido el Agrícola, con 9.569 contratos más, Servicios, 6.710 más, Industria 1.401 más y Construcción 716 más que en el mes pasado.

En cuanto a la afiliación a la Seguridad Social con respecto al mes de abril, ha subido en 4.441 personas. En el último día del mes de mayo en la Región de Murcia cuenta con 649.412 personas afiliadas al sistema (364.104 hombres y 285.308 mujeres). Esto supone que algo más de 56% de las personas afiliadas en la Región de Murcia son hombres, y casi el 44% mujeres.

En la Región, el incremento de hombres afiliados ha sido de 532 y el de mujeres ha sido de 3.909 (12% y 88% respectivamente). En el conjunto de España, el incremento de la afiliación en el mes de mayo ha sido de 28.186 hombres (77%) y 8.613 mujeres (23%).

Para **CCOO** la contratación indefinida se mantiene en tasas históricas, gracias a la derogación de la Reforma Laboral, aunque gana peso el empleo a jornada parcial, y el contrato fijo discontinuo.

Es necesario que el nuevo gobierno de la Región de Murcia, salido de las elecciones del pasado 28 de mayo, lleve a cabo una apuesta decidida por la creación de empleo de calidad en Murcia y refuerce el papel de la Reforma Laboral aprobada por el Gobierno de España y que se implique en la reactivación de la Negociación Colectiva que permita mejorar la capacidad adquisitiva de las familias, mediante el consumo interno y la contención de la inflación, así como la vuelta a la normalidad de los precios de los productos básicos.

► **4 de julio de 2023 (valoración de los datos del paro de junio de 2023)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

El paro baja por cuarto mes consecutivo en la Región y en el conjunto del Estado

En el mes de junio el paro disminuye en la Región de Murcia un 2´01% y en España un 1´84%.

El paro ha descendido en todos los sectores de actividad, excepto en el grupo de personas sin empleo anterior que cuenta con 44 personas más.

La contratación y la afiliación a la Seguridad Social, el último día del mes, bajan tanto en España como en la Región.

En la Región de Murcia hay 85.225 personas en paro en el mes de junio de 2023, (1.744 menos que en mayo). El paro también ha bajado en todas las Comunidades

Autónomas, por lo que la cifra de personas en paro en el conjunto del Estado es de 2.688.842 personas (50.268 menos que el pasado mes).

Del total de personas en paro en la Región, 32.045 son hombres y 53.180 son mujeres (483 hombres y 1.261 mujeres menos que en el mes de mayo). El porcentaje de paro por sexo ha variado mínimamente en la Región y las mujeres han pasado de significar el 62´6% del total de personas en paro al 62´4%.

Para el grupo las personas menores de 25 años, el paro ha disminuido de forma imperceptible, (69 personas menos). En junio de 2023 en la Región de Murcia se contabilizan 7.811 menores de 25 años en paro (4.058 hombres y 3.753 mujeres).

El paro se concentra en el sector Servicios (56.162 personas) seguido del grupo de personas que buscan su primer empleo (9.300) a continuación en el sector Industrial (8.485), en el sector de la Construcción (6.251) y en el Agrícola con 5.027 personas paradas. El paro ha descendido en todos los sectores de actividad, excepto en el grupo de personas sin empleo anterior que cuenta con 44 personas más. En el sector Servicios el paro ha descendido en 1.553 personas, en Industria en 118 personas, en Construcción ha bajado en 74 personas y en Agricultura en 43 personas.

Respecto a los contratos, en la Región de Murcia, se han realizado 60.060 contratos en junio, (incluyendo los temporales convertidos en indefinidos) son 10.876 contratos menos que en mayo (un descenso del 15´33%).

Del total de contratos realizados en la Comunidad Autónoma 33.244 han sido indefinidos (54%) y 27.816 temporales (46%).

Desde **CCOO** se recuerda que antes de la entrada en vigor de la derogación de la Reforma Laboral, el porcentaje de contratación indefinida en la región rondaba el 8% y el de contratación temporal el 92%.

Por sectores de actividad, la mayor contratación se ha producido en el sector Servicios con 27.999 contratos realizados. Le sigue el sector Agrícola con 24.646 contratos, Industria con 5.182 contratos y Construcción con 2.233.

La afiliación a la Seguridad Social en la Región de Murcia y en el último día del mes de junio ha sido de 357.819 hombres (56%) y 278.845 mujeres (56%) que suman 636.664 personas en total. La afiliación ha bajado en 12.748 personas, con respecto al último día del mes de mayo. Respecto a junio de 2022 se observa un incremento de afiliación anual de 9.008 personas en la Región de Murcia.

En el mes de junio se reduce el desempleo como consecuencia del adelanto de la campaña de rebajas en el sector del Comercio y del inicio de la campaña de verano en la Hostelería. En todo caso el número de personas paradas sigue siendo muy elevado y para **CCOO** son necesarias políticas progresivas que pongan el empleo en primer plano.

Para **CCOO región de Murcia** es necesario diversificar, la composición sectorial del empleo, demasiado centrado en el sector primario y en el sector servicios, para sumar otros sectores de actividad más relacionados con la tecnología y el medio ambiente.

Para **CCOO** la incertidumbre sobre la composición del Gobierno de Murcia no es buena para la creación de empleo, ni para la propia economía de la región. Una vez que las tasas de inflación se han contenido, es necesario que se lleve a cabo en esta legislatura una apuesta decidida por la creación de empleo de calidad en Murcia apoyada en la reforma laboral pactada por los agentes sociales.

► **27 de julio de 2023 (valoración de los datos de la EPA - 2T de 2023)**

(Datos del INE: Encuesta de Población Activa)

Con datos históricos a nivel nacional, en la Región no despega el empleo

En el conjunto del Estado el paro ha descendido con más fuerza en el sector Servicios y en la Región de Murcia en las personas que buscan un primer empleo y en las mayores de 55 años.

La modificación de la Reforma Laboral consigue que la contratación indefinida suponga más del 80% de contratos realizados a nivel estatal y regional.

La población activa en la Región de Murcia es de 758.500 personas en el segundo trimestre de 2023. Supone 7.700 personas activas más que en el primer trimestre.

El paro ha descendido en el conjunto del Estado para hombres y mujeres, con un total de 365.300 personas menos. Se puede considerar un record histórico, con una cifra de 2.762.500 personas, frente a las 3.127.800 parados y paradas del trimestre anterior. Respecto al segundo trimestre de 2022 se contabilizan 156.900 personas menos en paro.

En la Región de Murcia el paro se sitúa en 93.700. Ha descendido en 7.500 personas y se ha bajado de nuevo de las 100.000. Sin embargo, la Comunidad Autónoma no presenta un comportamiento similar para hombres y mujeres, ya que se ha incrementado en 900 hombres y ha descendido en 8.400 mujeres.

El segundo trimestre de 2023 respecto al primero, el mayor descenso del paro en la Región se ha producido en el grupo de personas mayores de 55 años, con 3.600 personas menos (1.900 hombres y 1.700 mujeres) y el mayor incremento se ha producido en el grupo de hombres de 45 a 54 años, con 2.600 hombres más. El paro también se ha incrementado en el grupo de hombres de 25 a 34 años (800 hombres más) en el grupo de hombres de 35 a 44 años (700 hombres más) y en el grupo de mujeres de 20 a 24 años con 300 mujeres más.

Tomando como referencia al segundo trimestre de 2022, hace un año, el comportamiento es totalmente diferente en la Región respecto al conjunto del Estado, pues en la Región hay 2.300 personas más en paro (4.700 hombres más y 2.400 mujeres menos).

En la Región de Murcia la tasa de paro se sitúa en el 12´35% y en el conjunto del estado en 11´60%. La tasa de paro en la Región ha descendido en 1´13 puntos y la nacional en 1´66 puntos en este trimestre.

En la Región de Murcia, la mayor tasa de paro por edad y sexo, se da en el grupo de 16 a 19 años. Las mujeres con una tasa del 61´31% (ha bajado 2´68 puntos este trimestre) y los hombres del 34´89% (ha bajado en 16´81 puntos). Respecto al primer trimestre de 2022, la tasa de paro se ha incrementado en 0´17 puntos en la Región, mientras que la nacional es 0´88 puntos inferior.

Por sectores económicos el mayor número de personas en paro a nivel nacional es el de quienes buscan un primer empleo o son parados y paradas de larga duración; sin embargo, en la Región de Murcia, el mayor número de personas en paro se encuentra en el Sector Servicios, que se ha incrementado en 1.200 personas respecto al primer trimestre de 2023. Para quienes buscan un primer empleo, o su paro es de larga duración, ha descendido en 6.100 personas. El paro también ha descendido en la región en Industria en 1.200 personas, en Construcción en 800 personas y en Agricultura en 500 personas.

Si se toma como referencia el pasado año, en la Región de Murcia, el paro ha descendido en el grupo de personas sin empleo anterior y en Agricultura, incrementándose en el resto de sectores, excepto en Construcción que no ha variado.

En el segundo trimestre de 2023 la cifra de personas ocupadas en la Región de Murcia se eleva a 664.900 personas. Esto supone un incremento de 15.300 personas con respecto al primer trimestre de 2023 (649.600) y un incremento de 5.800 personas con respecto al segundo trimestre de 2022 (variación interanual). En términos anuales, se constata que la Región de Murcia es la tercera comunidad por la cola, solo por delante de Extremadura y Castilla y León, en creación de empleo.

Por sexos, se encuentran con ocupación 369.700 hombres y 295.200 mujeres. Esto supone 2.800 hombres más con respecto al trimestre anterior y 3.800 hombres más

con respecto al año anterior, y 12.500 mujeres respecto al trimestre anterior y 2.000 más con respecto al año anterior.

En términos porcentuales, el incremento de la ocupación en la Región de Murcia es de 2´35% y de solo un 0´8% en términos interanuales (con respecto al segundo trimestre de 2022).

En la media de España, el incremento porcentual de la ocupación ha sido mayor (2´95% con respecto al primer trimestre de 2023 y de 2´87% con respecto al año anterior).

Por sectores económicos y en la Región de Murcia, el sector que más ocupación ha creado en este segundo trimestre con respecto al primer trimestre es el de Servicios (13.400 personas más), seguido del Agrícola (12.200 personas más). Los sectores que han perdido ocupación han sido la Industria (5.200 personas menos) y la Construcción (5.100 menos). En términos anuales (con respecto al segundo trimestre de 2022) el incremento de la ocupación en el sector Servicios ha sido de 10.100 personas, en el sector de la Construcción de 6.800 personas y de 1.500 en el sector Agrícola. El sector Industrial pierde 12.600 personas.

En cuanto a la tasa de empleo en la Región esta es del 52´19%, lo que significa que en Murcia es ligeramente superior a la media nacional del 52´13%. En el conjunto del Estado, ha aumentado en 1´35 puntos respecto al trimestre anterior y 0´75 respecto a hace un año. Sin embargo, en la Región de Murcia, la tasa de empleo ha crecido menos respecto al trimestre anterior (0´91 puntos) y ha descendido 0´44 puntos y respecto al año anterior.

En el conjunto del Estado, la media de contratos indefinidos es del 82´7%. En la Región de Murcia, se han realizado 561.700 contratos en el segundo trimestre de 2023, de los que el 80´4% han sido indefinidos (2´3 puntos por debajo de la media nacional). Gracias a la derogación de la Reforma Laboral pactada por el Gobierno y

Agentes Sociales la tasa de temporalidad se sitúa en mínimos históricos; los contratos indefinidos en Murcia se sitúan muy por encima de los temporales.

La población ocupada en la Región es de 664.900 personas y la población desempleada de 93.700 personas.

Para **CCOO** la contención de la inflación permite recuperar cierta senda de creación de empleo, junto con el inicio de la campaña de verano especialmente en el grupo de personas sin empleo anterior, no obstante el sindicato considera que son necesarias políticas activas de empleo para la mejora de la ocupación en sectores que generen valor añadido.

CCOO advierte de la necesidad de mejorar el poder de compra de los salarios para evitar una ralentización de la actividad vía caída del consumo por lo que llama a impulsar la Negociación Colectiva y los Planes de Igualdad.

CCOO señala que la situación de interinidad del Gobierno Regional tras 2 meses desde la celebración de las elecciones autonómicas, no es positiva ni para la economía ni para la creación de empleo.

Respecto a los dos grandes objetivos de la Estrategia para el Empleo de Calidad, los datos son los siguientes:

- **Ocupación: Finalizar 2024 con una cifra de al menos 640.000 personas ocupadas**

En el segundo trimestre de 2023 la cifra de personas ocupadas en la Región de Murcia se eleva a 664.900 personas. Esto supone un incremento de 15.300 personas con respecto al primer trimestre de 2023 (649.600)

- **Finalizar 2024 con una tasa de paro igual o inferior a la media nacional**

En el primer semestre de 2023 la tasa de paro se sitúa en el 12´35% En la Región de Murcia y en 11´60% en el conjunto del Estado. La tasa de paro en la Región ha



comisiones obreras
región de murcia

descendido en 1´13 puntos y la nacional en 1´66 puntos en el segundo trimestre del año.

En Murcia a 31 de julio de 2023

Balance financiado por la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, Consejería de Empresa, Economía Social y Autónomos, Dirección General de Autónomos, trabajo y Economía Social.